

## **Anne-Sophie Brian**

Pseudo Twitter / Bluesky / lien LinkedIn / Facebook : (optionnel)

Twitter : <https://x.com/ASophieBrian>

LinkedIn : <https://www.linkedin.com/in/anne-sophie-brian-114b3329b/>



**Université de rattachement** : Université de Bourgogne

**Titre de la thèse** : Les mutations de l'idéologie républicaine du Sinn Féin de 2006 à 2022

**Directeur·ice de thèse** : Agnès Alexandre-Collier (uB) et Christophe Gillissen (UNICAEN)

### **Sujet de thèse / projet de recherche en quelques lignes :**

Ma thèse, ancrée dans la sociologie des partis et la science politique, vise à mieux comprendre les facteurs endogènes et exogènes ayant permis la progression rapide du Sinn Féin des deux côtés de la frontière irlandaise malgré ses liens passés avec l'IRA. Je m'intéresse à la crise des partis et cherche à mieux comprendre les stratégies mises en place par le Sinn Féin pour maintenir sa présence électorale malgré le déclin généralisé des partis dans les démocraties occidentales.

### **Qu'est-ce qui vous a mené aux études irlandaises ?**

Mon intérêt pour les études irlandaises est né de mes préoccupations face aux montées nationalistes et terroristes depuis le début des années 2000. Mon incompréhension d'adolescente face aux mouvements de radicalisation politique en Europe, aux Etats-Unis et au Moyen-Orient s'est transformé à l'âge adulte en intérêt pour le cas irlandais et le processus de paix. Quoiqu'imparfait, le processus de paix irlandais a mis un terme au conflit armé. D'abord soucieuse de comprendre comment sortir de la lutte armée, je cherche désormais à comprendre l'articulation entre les sphères du pouvoir et la société civile par le biais de l'étude des partis.

Lors de mon master, j'ai travaillé sur la déradicalisation du Sinn Féin sur le territoire nord-irlandais, puis j'ai progressivement élargi ma recherche à l'ensemble du territoire. Désormais, le cas irlandais me permet d'étudier la crise démocratique actuelle et les montées populistes en Occident.

### **Vos conseils pour d'autres doctorant·es / jeunes chercheurs ?**

Ecoutez votre curiosité. Je conçois le doctorat, et plus généralement la recherche, comme une quête de réponses. Parfois, on trouve les réponses et parfois, les questions restent en suspens. Mais chaque question soulevée fait avancer la connaissance collective. Faites donc confiance à votre curiosité : si quelque chose vous intrigue, c'est probablement qu'il y a matière à recherche dans ce domaine !

### **Centres d'intérêts en dehors de la recherche**

Amatrice de théâtre et d'écriture depuis que je sais lire et écrire, beaucoup de mes loisirs tournent autour de la mise en scène d'histoires : théâtre, écriture, jeux de rôle, dessin, cinéma...

Je suis également très amatrice de randonnée. J'ai surtout profité des sentiers du Morvan et de la côte des vins, mais je vais bientôt pouvoir user mes chaussures sur les sentiers irlandais !